

DÉPLACEMENT DES GAZAOUIS : UN NETTOYAGE ETHNIQUE QUI NE DIT PAS SON NOM

Olivier Faure, Premier secrétaire du Parti socialiste

Dylan Boutiflat, Secrétaire national aux relations internationales

Au mépris du droit international, le président Trump exprime ses velléités de conquêtes territoriales sur le Groenland danois, le Canal de Panama et désormais la bande de Gaza. Le Parti Socialiste condamne ce nouvel impérialisme qui bafoue la souveraineté des Etats et banalise des discours criminels. Il appelle à un sursaut des Européens et, au-delà, de toutes les démocraties attachées au dialogue et à la libre détermination des peuples, et des institutions multilatérales nées à l'issue de la seconde guerre mondiale.

En contradiction totale avec le processus de paix construit sur le compromis, la proposition américaine de déplacement des Palestiniens, déjà refusée par l'Égypte et la Jordanie, légitime une solution de nettoyage ethnique. Fermant les yeux sur le mandat d'arrêt pour crimes de guerre et crimes contre l'humanité à l'encontre du premier ministre israélien, l'administration Trump s'aligne sur les pires revendications de l'extrême-droite israélienne, colonialiste, raciste et suprémaciste sur laquelle s'appuie Benjamin Netanyahu pour se maintenir au pouvoir. Trump, après avoir, dans son premier mandat, déménagé l'ambassade américaine à Jérusalem et reconnu la souveraineté de l'Etat Hébreu sur le plateau du Golan, veut désormais prendre possession de la bande de Gaza pour en faire un complexe touristique au mépris des droits humains les plus élémentaires.

Le Parti Socialiste renouvelle son soutien à la solution à deux États et demande instamment la reconnaissance, par la France, de l'État de Palestine.

Le futur gouvernement émanant de l'Autorité palestinienne, dirigé par le Fatah, devra s'atteler à la reconstruction de Gaza, organiser de nouvelles élections et combattre les difficultés d'accès aux biens communs, sur lesquelles prospèrent le terrorisme islamiste : eau, alimentation, santé, logement, éducation. Il importe de démanteler le Hamas en gelant ses avoirs pour les orienter vers le financement de la reconstruction mais aussi de faire toute la lumière sur les crimes commis par l'organisation terroriste.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MERCREDI 5 FÉVRIER



Le Parti socialiste appelle donc la France et l'ONU, en lien avec les partisans d'une solution politique en Israël, en Palestine et dans tout le Moyen-Orient, à organiser une conférence internationale qui ouvre une perspective d'espoir et de paix durable pour les Palestiniens, les Israéliens et l'ensemble des populations civiles de la région. Afin de faire pression sur le gouvernement Netanyahu, qui poursuit la colonisation de la Cisjordanie, nous appelons le président Macron à relayer auprès de l'UE la suspension de son accord d'association avec Israël.